
          Villa Vicentina, 30 dicembre 2011 
 
OGGETTO: Aiutiamo Federico. Aggiornamento notizie. 
 

Un 2011 molto positivo con molte buone speranze anche per l'anno a venire!!!! 
 
 Sono oramai già tre anni che il “leone” Federico si trova stabilmente a Parigi con papà 
Corrado, mamma Valentina ed il fratellino Lorenzo, dove sta seguendo specifiche cure per 
combattere un ganglioma maligno, il tumore cerebrale che lo ha costretto a sostenere consulti 
presso gli Ospedali di Padova, Milano e Genova, nonché ad affrontare già 4 operazioni (Udine) e 
ben 40 sedute di radioterapia (Aviano) e 22 cicli di chemioterapia (4 ad Aviano 
contemporaneamente alla radioterapia e 18 all'Institut “Gustave Roussie” di Parigi, dove è tuttora 
seguito dal dott. Jaques Grill). L'equipe multidisciplinare dell'Hospital National di Saint Maurice 
segue la sua riabilitazione, in coordinamento con il servizio di sostegno di rieducazione dei 
bambini handicappati (servizio assicurato per prassi dal servizio sanitario francese). 
Gli ultimi esami effettuati hanno confermato che la massa tumorale è stabile. 

 

 

Papà Corrado così scrive nella recente mail: 
“Con noi tutto ok, facciamo la vita normale di tutti, a parte le 
visite all'ospedale che soprattutto nel mese di novembre ed 
inizio dicembre sono state davvero assillanti! Federico è stato 
operato ai denti in anestesia totale perché a distanza di un 
anno gli si sono guastati ancora altri denti...siamo in attesa di 
avere i risultati degli esami endocrinologici per l'ormone della 
crescita, perché visto che l'ipofisi lavora poco e male, oltre ai 
problemi alla tiroide ed alle ghiandole surrenali, ci sono anche 
problemi di crescita, ma il discorso non è semplice perché il 
medico che lo segue per il tumore ha detto che bisogna andare 
molto cauti in quanto c'è il rischio che assumendo ormoni per 
la crescita oltre a crescere di più il corpo possa ricominciare a 
crescere anche il tumore che sta dormendo da tempo. Federico 
ha iniziato l'anno scolastico in una nuova scuola vicino a dove 
viviamo ora e nella quale c’è una classe speciale per bambini 
che hanno problemi di tipo psico-motorio, dove ci sono   
massimo 12 alunni con 4 – 5 insegnanti  specializzati  ed  ogni 

alunno (di età tra 6 e 11 anni) ha un programma di studio personalizzato...infatti dall'inizio del nuovo anno 
scolastico Federico ha avuto dei notevoli miglioramenti, lavora molto a scuola, parla molto meglio il francese 
e sta cominciando a rapportarsi in maniera diversa con le altre persone. Inoltre tutte le terapie vengono 
eseguite a scuola nell'orario scolastico dai vari terapisti che vi ci si recano direttamente e tra poco inizierà 
anche a fare terapia con il psicomotricista ed un'ortofonista. Spero che queste notizie possano confortare 
tutte le persone che ci dimostrano di volere bene a Federico e che per noi hanno fatto tanto e 
devono essere orgogliose di pensare che senza di loro molto probabilmente non ce l'avremmo 
fatta!!!! Inviamo quindi a tutti Voi, unitamente ai nostri più grandi ringraziamenti, i nostri migliori 
auguri di Buone e serene festività!! Un grande abbraccio da noi tutti e tanti baci dai nostri bimbi per 
dirvi quanto vi vogliamo bene.....Grazie!!!!! Federico, Lorenzo, Valentina e Corrado.” 
 

L’occasione è propizia per ringraziare sinceramente le tantissime persone che hanno preso a 
cuore il “nostro” FEDERICO e che a vario titolo hanno dato un prezioso contributo; nonché per 
augurare Buon Anno 2012 così come nell’accezione del termine, con la speranza che sia un anno 
pieno di salute e di serenità per tutti. AUGURI!! 
 

IL COMITATO 


